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رسالة من مجلس الثورة في محافظة حمص إلى المجلس الانتقالي اللیبي وثوار لیبیا الأبطال
2011/ 10/ 25 ⋮By homsrevolution ⋮ 

قال االله تبارك وتعالى:

(إِنَّهُمْ یَكِیدُونَ كَیْداً، وَأَكِیدُ كَیْداً، فَمَهِّلِ الْكافِرِینَ أَمْهِلْهُمْ رُوَیْداً)

إنني أؤمن بحقي في الحریة، وحق بلادي في الحیاة، وهذا الإیمان أقوى من كل سلاح، وحینما یقاتل المرء لكي یغتصب وینهب، قد یتوقف عن القتال
إذا امتلأت جعبته، أو أنهكت قواه، ولكنه حین یحارب من أجل وطنه یمضي في حریة إلى النهایة

(شیخ الشهداء عمر المختار)

یا أهلنا و أحبائنا وإخواننا اللیبین في كل مكان

نبارك لكم هذا النصر العزیز، ونبارك لكم وللعالم أجمع تطهیر الأرض من أحد أفظع طواغیتها.  لقد دفعتمم أرواحكم وأنفسكم غالیة ثمناً للحریة،
وأعطیتم في الصمود دروساً، وضمدتم جراح أمة دامت سنینا، ورفعتم للعزة رایتها.  فهنیئاً لكم هذه اللحظات الكریمة التي كانت ثمرة لثورة مباركة

عظیمة.  كما نرفع أكف الضراعة إلى االله أن یكرمنا بما أكرمكم وأن یمن علینا بنصر قریب، وما ذلك على االله بعزیز.

لقد عانینا معاً من طواغیت من نفس الطینة، فقد أذاقكم القذافي وعائلته نفس الكأس الذي أذاقنا إیاه الأسد وآله والذي سیكون مصیره بإذن االله كمصیر
القذافي.

وإنه إذ لم یكن من المستغرب دعم طاغیتنا لطاغیتكم حتى لحظاته الأخیرة، إلا أن الشعب السوري یتبرأ من أفعال عصابة الأسد ویألم لمشاركتها بقتل
اللیبیین من خلال الدعم اللوجستي والعسكري والإعلامي والسیاسي الذي قدمته للقذافي.

وإننا نتعهد بالعمل على محاسبة كل أركان النظام الذین شاركوا بهذا العمل القذر، فدمنا واحد ونضالنا واحد ونصرنا واحد بإذن االله.

إذا الشعب یوماً أراد الحیاة ……… فلا بد أن یستجیب القدر

عاشت سوریة ولیبیا والیمن وسائر بلدان العالم حرة أبیة

والنصر للثوار

مجلس الثورة في محافظة حمص

حمص 2011-10-23

تعلیق المركز: جاءنا اعتراض من اللجنة الشرعیة في المركز حول بیت الشعر المذكور في البیان وهو للشاعر المشهور أبو القاسم الشابي رحمه االله
تعالى، وقد أرسل لنا الإخوة جواب الشیخ حامد العلي حفظه االله على تردید هذا البیت، وفیما یلي السؤال والجواب:

السؤال: هل یصح هذا الكلام ؟ اذا الشعب یوما أراد الحیاة فلابد أن یستجیب القدر!! وما حكم قائلها وهو لا یعلم أو یعلم، وهل هذا مثل قول شیخ
الإسلام وجزمه بالنصر على المغول قبل المعركة؟!

الجواب (لفضیلة الشیخ حامد العلي حفظه االله):

لا یصح بارك االله فیك.
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القدر لا یكون تبعـاً لإرادة الخلق فیستجیب لها!!

بل القدر أمرٌ قـد فرغ منه الخالق، وكتبه، قبل خلق السموات والأرض بخمسین ألف سنة، كما في حدیث عبد االله بن عمرو بن العاص قال: سمعت
رسول االله صلى االله علیه وسلم یقول: (كتب االله مقادیر الخلائق قبل أن یخلق السموات والأرض بخمسین ألف سنة وعرشه على الماء)  رواه مسلم.

وإرادة أيّ شعب من الشعوب للحیاة، هـو أصلاً مما قدَّره االله وقضاه في اللوح المحفوظ قبل أن یخلق الكون، فقدر االله سابق لإرادة كلِّ المخلوقات،
ومكتوب قبل أن یخلقها، وكما لا یشاؤون إلاّ ما یشاء، كما قال تعالى (وما تشاؤون إلاّ أن یشاء االله) ولا یریدون إلاّ ما سبق أن قدّر أنهم یریدون، فكل

ذلك مكتوب بالقدر السابق.

وقد قدّر االله تعالى في سننه الكونیة أنّ الشعوب ـ بغض النظر عن عقیدتها ـ إذا جمعت إرادة التحرر من الطغاة، مع وسائل النصر على سلطانها
الجائر، وصبرت على التضحیات لتحقیق هذا الهدف، أنها تصل إلى هدفها ولو بعد حین. كما حدث في الثورات ضد الطغاة في التاریخ.

وهذا هو بعینه مقصد الشاعر، غیر أنه قد خانه التعبیر، ولم یكن عنده من علوم الشرع ما یقیه الغلط الذي وقع فیه، وهذا وأمثاله مما یعذر فیه المخطئ
بجهله.

أما جزم شیخ الإسلام بالنصر لما حارب المسلمون المغول، ولما قیل له قل: إن شاء االله، قال إن شاء االله تحقیقاً لا تعلیقاً، أي:  إن هذا واقع لا محالة،
وإن كان لا یقع إلاَّ بمشیئة االله تعالى السابقة.. فهو من باب كرامة الكشف عما مضت كتابته في القدر، وهذا قد یقع لأولیاء االله، فینكشف لهم من ذلك ما
شاء االله أن یكشـف لهم، إما بالرؤى الصادقة، أو بأن یقذف في قلوبهم الإلهام مما هو في قوّة العلم، لاسیما وقد اجتمع معه استجماع شروط النصر في

الظاهر، وأعظمها قوّة التوكل، والإلحاح في الدعاء، فیستجلي المؤمن بذلك، أنَّ استجابة االله تعالى للدعاء، واقع لامحالة، وهذا من باب استجابة االله
تعالى لدعاء المتعبِّدین المخبتین له، المقرّین له بالربوبیة التامة، وبأنه لا یقع شيء إلاّ بأمره، ولا یحدث إلاّ ما یرید،  لا من باب جعل القدر تبعا لمجرد

إرادة الخلق، فالأول من تمام العبودیة، والثاني بضده. واالله أعلم.
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